
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anwesend:  

Delegierte:  
DPSG: Heike Leipold (KJR+DPSG Lif), Matthias Friedewald (Lif), Georg Krauß 
(KJR+DPSG Lif), Fabian Edelmann (DPSG STE), Martin Hümmer (DPSG STE), Marcus und 
Felix Schober (DPSG STE), Benedikt Hornung (DPSG STE) 
Kolpingjugend: Claudia Hofmann (Kassenprüferin) 
BDKJ-Vorstand: Corinna Schnapp (DPSG Lif), Adrian Schütz (DPSG Lif), Sarah 
Reißenberger (DPSG Lif),  
Sonstige Gäste: Eva Fischer (BDKJ-Diözesanvorstand), Cody Axtman (Co 
Bildungsreferent), Jutta Laube (Bildungsreferentin Lif), Carolin Bätz (Regionalverband 
Coburg), Birgit Janson (PR), Banz: Daniel Traxler, Manuela Witzgall,  
Entschuldigt: Reiner Babucke (EJ), Thomas Reich (PR), Dekan Lars Rebhan, Pfr. Georg 
Birkel (Stellv. Dekan, Dekanatsjugendseelsorger, DPSG STE), Matthias Beck (GR), 
Daniel Wehrfritz (GR), DJK Lichtenfels, Dietz Felix (Kolpingjugend Weismain), Diakon 
Konrad Funk 
 

TOP 1: Begrüßung und Grußworte/Impuls 

Corinna begrüßt die Versammlung und Jutta entschuldigt die Fehlenden. Pfr. Birkel hat 
technische Probleme und entschuldigt sich ebenfalls. Corinna macht den Impuls, den 
Pfr. Birkel vorbereitet hat. 
 
TOP 2: Formalia  

Corinna Schnapp moderiert die Formalia und stellt fest: 

 Die Einladung wurde form- und fristgerecht verschickt. 

 Insgesamt hat der BDKJ Regionalverband 14 Stimmberechtigte, davon sind momentan 
11 anwesend. Da die Versammlung bei Anwesenheit von wenigstens 50% der 
Stimmberechtigten (=7) beschlussfähig ist, ist die Versammlung hiermit beschlussfähig. 

 Das Protokoll führt Jutta Laube. 

 Die Einladung mit der Tagesordnung wurde ebenfalls fristgerecht verschickt. Es wird 
darum gebeten die Tagesordnung zu ergänzen mit: 2.4. Protokollnachlese und 10.3. 
Änderung der Regionalordnung 
Sie wird mit 11-0-0 (Ja-Nein-Enthaltung) einstimmig genehmigt. 

An alle 

Delegierten der BDKJ-Regionalversammlung, 

beratende Mitglieder, 

Pfarreien, 

Hauptberufliche im Dekanat 



  

 Protokollnachlese 2020:  
Im Protokoll wurde beim Haushaltsansatz die Ausgaben von 2019 abgedruckt anstatt 
2020. Somit waren die Anschaffungskosten (Jurte) mit 500,00 € angesetzt (nicht 
5000,00 € wie beschlossen). In der Versammlung wurde der richtige Ansatz 
beschlossen. 
Franziska Tungl ist am 23.7.2020 schriftlich per Mail von Ihrer Wahl aus privaten 
Gründen wieder zurückgetreten. 

 
TOP 3: Berichte aus der Jugendarbeit 

3.1. BDKJ Diözesanvorstand:  
Eva grüßt vom gesamten Vorstand und dankt, dass die Jugendarbeit trotz der 
schwierigen Zeiten weiterläuft. 

Der Diözesanvorstand arbeitet momentan an zwei Projekten:  

WILLENSSTARK:  

 Auftakt am 13.02.2021 in Nürnberg mit Workshops und Podiumsdiskussion 

 Nun gilt es: Workshops für verschiedene Altersstufen in den Ortsgruppen durchzuführen 

 Dafür kann man sich als Multiplikator*innen ausbilden lassen.  

 Projekt für Demokratie, politische Bildung, gegen jede Form von Extremismus 

 Informationen auf der Homepage bdkj-bamberg.de 
 

Jugend im Mittelpunkt 2024 (jim) 

 Projekt zur Gründung von verbandlichen Ortsgruppen.  

 Ziel ist es, die Jugendarbeit auf zukunftsfähige Beine zu stellen und so das Erzbistum 
zu unterstützen.  

 Hier soll eine Projektkraft angestellt werden (ab April). 

 Gerne können hier auch viele Spenden gesammelt werden, hierfür gerne Werbung 
machen und für Jugendverbandsarbeit werben.  

 
Strukturell: 

 Alle Regionalverbände sind gegründet und als gemeinnützig anerkannt.  

 Der BDKJ-Diözesanverband hat einen neuen Träger: Trägerwerk BDKJ-Diözesanverband 
Bamberg e.V., der als Rechts-, Anstellungs- und Vermögensträger fungiert.  

 
Die Beschlussfähigkeit wird erneut geprüft. Es sind nun 12 von 14 Stimmen anwesend. 
 
3.2. Kurze Berichte der Verbandsgruppen: 
DPSG Bad Staffelstein - Stamm Andechs-Rothenau:  

 Neuer Kurat Pfr. Georg Birkel. Gruppenstunden für manche Stufen gab es in digitaler 
Form. 

 Im Sommer gab es Gruppenstunden unter Hygienevorgaben. Es gibt zwei neue Leiter, 
Benedikt und Felix 

 Jetzt gibt es wieder online-Gruppenstunden und es gab eine Friendenslichtaktion 

 Nikolausaktion mit Plätzchen wurde an die Grüpplinge verteilt. 
DPSG Lichtenfels - Stamm Andechs-Meran:  

 Gruppenstunden und Georgstag at home mit Challenges 

 Stammesversammlung war im freien im September, Corinna ist neuer StaVo 

 Gruppenstunden finde per Post statt, Leiter verteilen die Materialen. Biber, 
Wölflinge und Jupfis machen Onlinegruppenstunden 

 
3.2. Kurze Berichte der Gäste: 
Bericht KJR:  

 Im Sommer gab es Wanderungen in der Heimat. Corinna und Jutta waren mit dabei. 

 Ansonsten musste vieles ausfallen (Kino, Winteraktionen) 

 Neue Geschäftsführung: Alexandra Stammberger 

 Kreisjugendfest in Altenkunstadt ist geplant – da kommen noch Infos 

 Falls ihr Ausfallgebühren habt könnt ihr euch an den KJR wenden 
Regionalverband Coburg:  

 Cody ist neu – ansonsten gab es so nix spannendes. Cody stellt sich kurz vor. 

 Es werden gemeinsame Aktionen mit den beiden Regionalverbänden geplant. 
 



  

 

TOP 4: Bericht des BDKJ Regionalvorstandes Lichtenfels 

 Der Vorstand berichtet über die Veranstaltungen seit der letzten Versammlung im 
Sommer 2020.  

 Durch Corona sind einige Veranstaltungen ausgefallen. Es werden Bilder gezeigt 
und auf die Berichte im Newsletter verwiesen. Besonders hervorzuheben war das 
Friedensgebet mit über 100 Teilnehmer*innen.  

Gremien, Vertretungs- und originäre Aufgaben:  
1x monatl. Vorstandssitzungen online 
3.10. Klausurtag  
3x Vertretung in 3 Seelsorgebereichs-
übergangsräten  
2x BDKJ-Regionalverbandskonferenz 
2x BDKJ-Diözesanversammlung DV 
1x KJR-VV  
2x Konveniat  
 
Sonstiges: Kellerräumaktion 
 

Veranstaltungen: 
19.1. Zeitensprüngekonzert 
26.2-1.3. Jugendleiter*innenausbildung 
8.3. Kick Off Veranstaltung Gottesgarten 
5.7.  Seebühnengottesdienst 
26.7. Jugendsonntag in Vierzehnheiligen 
11.9.  Teamfindungstag 
24.10. Intekrea Tag (mußte 3 Tage vorher abgesagt 
werden, war aber voll geplant) 
9.11. Friedensgebet 
19.11.  Sternsingerinfoabend (mit EJA - online) 
13.12. Friedenslichtaussendung 

 
TOP 5: Wahlen 

Es sind zu besetzten: Regionalvorstand 2x weiblich, 2x männlich 
In den Wahlausschuss werden einstimmig per Akklamation und on Block gewählt: Eva 
Fischer, Jutta Laube 
Wahl des Regionalvorstandes: 
2 weibliche Vorstände: Es gibt keine Kandidatinnen. 
2 männliche Vorstände:  
Vorgeschlagen: Daniel Traxler, Matthias Friedewald, Felix Schober. Daniel steht zur 
Wahl, die anderen beiden nicht. Er stellt sich kurz vor eine Personaldebatte wird nicht 
gewünscht. Es wurde per Briefwahl gewählt.  
Von 12 möglichen Stimmen wurden 11 abgegeben. Ergebnis: 11-0 (Ja-Nein) 
Daniel Traxler wurde gewählt und nahm die Wahl an. Weitere Kandidaten gibt es nicht. 
Der detaillierte Wahlverlauf ist im Wahlprotokoll dokumentiert. 
Wir freuen uns sehr über den Zuwachs und heißen ihn herzlich willkommen! 
 

TOP 6: Jahresplanung und Beschluss 

Das Jahresprogramm wurde dieses Jahr aus bekannten Gründen nicht gedruckt. 
Termine werden über Homepage und Newsletter beworben. 
18.2.  Infoveranstaltung zur JLA 
25.2.  BDKJ Regionalversammlung 
5.3-6.3.  RVK 
13.3.  Auftakt der JLA 
20.3-21.3  BDKJ-DV 
24./25.4.  evtl. KnockerWE 
15.5.  Abschlusstag der JLA 
16.-21.5.  Weltfairänderer (Aufbau 15.5.) 
04.07.  Seebühnengottesdienst 
04.07.  KJR-Fest in Altenkunstadt 
25.07.  Sonntag der Jugend in Banz? 
27. oder 28.8. Sommer Jugend Aktion 

25.9.  Dekanatswallfahrt Vierzehnheiligen 
?  BDKJ-Klausur im Herbst 
16.10.  Diözesanminitag in Vierzehnheiligen  
22.-24.10.  InteKrea WE oder als Tag 
9.11.  Friedensgebet 
16.11.  Sternsingerinfoabend im EJA 
20.11.  BDKJ-DV 
? KJR-VV 
3.12-5.12  OGS Wochenende am Knock 
12.12.  Friedenslichtaussendung  
30.12.  Sternsingeraussendung 

Die DPSG beider Stämme sagt ihre Unterstützung zu bei der Weltfairändereraktion und 
Diözesanminitag. 
Toll wäre, wenn ihr auch bei der Dekanatswallfahrt nach Vierzehnheiligen mit dabei 
seid. 
Jahresprogramm wird einstimmig beschlossen. 
 

TOP 7: Aussprache über getätigte und gewünschte Anschaffungen 

Die Theaterjurte ist bestellt und bereits angekommen. Über die Ausleihbedingungen 
müssen noch klare Regeln gefasst werden. Die DPSG sagt zu Leute zu unterstützen, 
wenn sie nicht wissen wie man die Jurte aufbaut. 
Weitere Wünsche für Anschaffungen werden erfragt. KJR hat erst einen T-shirt-Presse 
gekauft. Ein Plotter wäre noch eine Idee. Alle machen sich Gedanken und melden 
zurück und wir machen nochmal eine Versammlung im Sommer in der Jurte nur zu 
diesem Thema. 
Stimmungsbild: große Mehrheit ist für die Anschaffung eines Beamers. 
 



  

TOP 8: Kassenbericht 

Da der Regionalvorstand erst im Sommer gegründet wurde handelt es sich dieses Jahr 
um einen sogenannten „Rumpfhaushalt“. Um die tatsächlichen Ausgaben zu 
verdeutlichen sind die Ausgaben des Dekanatsvorstandes 2020 in der Powerpoint mit 
sichtbar. 
Der Vorstand hat gut gehaushaltet. Es wurde weniger aus den Rücklagen entnommen 
(Beschluss für Jurte) als geplant. Der Finanzbericht des BDKJ Regionalvorstandes wurde 
in der Versammlung vorgestellt und kann bei Interesse im Büro eingesehen werden.  
 

Die Kasse wurde am 4.2.21 von Claudia Hofmann gewissenhaft geprüft und für richtig 
befunden. Die Kasse wurde mit großer Sorgfalt geführt und die Mittel zweckbestimmt 
verwendet. Der Vorstand wurde mit 11-1-0 Stimmen entlastet. 
 

TOP 9: Genehmigung des Haushaltansatzes 

Der Haushalt 2021 wird vorgestellt. Der Dekanatscent behält seinen Namen bezieht 
sich aber auf die für uns relevanten Seelsorgebereiche im Dekanat.  
Die Kontenstellen haben sich verändert und der Haushalt wurde an die zurzeit 
bekannte Form angepasst. 
Der Haushalt wird mit 12-0-0 (Ja-Nein-Enthaltung) genehmigt. 

 
TOP 10: Anträge 

1. Neuer Termin Regionalversammlung 2022  
Änderungsantrag DPSG: am 22.3.22 um 18.30 Uhr – wird in der abgeänderten Form 
einstimmig angenommen. 

2. Vorabgenehmigung des Jahresprogramm.  
Änderungsantrag von der DPSG Ergänzung Zeile 14: Der Antrag bezieht sich auf die 
Jahresprogramme für 2022 und 2023. Zeile 24 und 25 werden passend abgeändert. 
(Begründung gehört nicht zum Antragsbeschluss). 
Antrag wird mit 11-0-1 Stimmen angenommen. 

3. Änderung der Regionalordnung: Der Antrag wurde in der vorgelegten Form 
einstimmig angenommen. 

 

TOP 12: Termine, Sonstiges 

Weitere Termine (siehe Jahresprogramm) 

 Bitte von Heike Leipold: Zur Müllvermeidung Infopost bitte nicht 2x schicken (Post 
und E-Mail – Georg und Heike). Per E-Mail reicht! 

 
TOP 15: Verabschiedung 

Corinna bedankt sich bei allen und verabschiedet die Versammlung. 
 
20:35 Uhr Ende der Versammlung F.d.P. Jutta Laube 


